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愛知県青商会情報誌

　愛知朝高学区の初級学校4年生〜6年生を対象としたヘバラギ学園。同級生達と交流を深めながら仲良くな
り、高級部の時にみんなで会おうという趣旨のもと、毎年2泊3日で行われ、生徒の成長のためにできることや、
普段、各学校だけではなかなかできないことを、授業や部活などで行う。
　そして、同級生がたくさんいることを実感できる企画として、クラス対抗の合唱大会を行なっている。

　ヘバラギ学園開催のきっかけは、ウリ民族フォーラム2009  in 茨城で実

践されたセッピョル学園だ。東北・北関東の朝鮮学校生徒を対象に、日本

一のコリアンネットワークを体感してもらおうと企画されたセッピョル学園

には、「みんなが繋がることで、ウリハッキョ（朝鮮学校）はマンモス学校な

んだ」というメッセージが込められていたという。

　 愛知朝高学区の校長会議で、セッピョル学園のようなことをしようという

話になり、2012年に第1回ヘバラギ学園が北陸で行われた。それ以降、

今までに8回行われている。

　具体的な内容は、高学年の先生たちが基本的に企画し、青商会がそれを全面的にサポートする。たとえば、
「夢は実現できるよ」ということを学生達に伝えようと企画している課外授業では、いろいろな分野の専門家に講
師をお願いしている。青商会会員が講師になったり、人脈で専門家を呼ぶこともある。また、より良いものにする
ために必要な資金集めなども行う。

　こんな風に青商会が本格的に関わり始めたのは、第2回ヘバラギ学園からだ。愛知では、新城（第4回）、春日
井（第7回）、美浜（第8回）と3回開催。愛知以外では、北陸（第2回）、長野（第3回）、三重（第5回）、岐阜（第6
回）で開催。開催県の青商会が中心となってサポートしている。

　第4回では、みんなの前で「青年行進曲」を歌い、学生達から「チョンサ
ンフェ、チョンサンフェ」と青商会コールが起きた。最終日は学生達に
「中級部まで卒業したら必ず愛知朝高に来よう」というメッセージを込め
て、愛知朝高で運動会を行った。競技には、当時流行っていた逃走中を
取り入れ、青商会もそれに参加。学生達と一緒の時間を共有した。

　第7回の時は、室内でキャンプファイヤーを行ったり、名前ビンゴ大会
を行った。これは、ヘバラギ学園に参加した学生の名前をビンゴのマス
に入れて、青商会が名前の書いてある紙を引くというもの。また、最終
日にはオモニ会がつくってくれたピビンバを学生達と一緒に食べた。

　昨年行われた第8回では、青商会が副担任となり、3日間、学生達と一緒に過ごした。今まで、運動会に一緒に

参加したり、食事を一緒にすることはあったが、学生達と深く交わることはなかった。もっと生徒と距離を縮めたい

という気持ちから副担任になることを提案した。さらに、合唱の時には、青商会もチームにわかれて参加した。

ヘバラギ学園

青商会の「子供達の輝ける未来のために！」というスローガンに沿った、愛知県青商会で取り

組んでいる活動を紹介します。

第２回ヘバラギ学園にて

第4回ヘバラギ学園にて

　毎回、同じ内容を繰り返すだけではマンネリ化してしまう。形は同じでも質を良くする、中身を濃くするなど、レベ
ルアップは必須だ。ヘバラギ学園で子どもが成長する姿を見て、「やっぱりウリハッキョっていいな」と親に思っても
らえる。



さらに、ウリハッキョの良さをもっとみんなに知ってもらえたら、学生数が
増えたり、学校全体の発展のサポートにつながるのではないか。そういう
風につくっていきたいというのが、ヘバラギ学園に関わり始めた時の夢
だったそうだ。
　 先輩たちの想いを継いで、これからもウリハッキョに通う学生達のため

の素晴らしい企画となるように、ヘバラギ学園を発展させ続けたい。

　2017年に始まった、日本学校に通う子ども達を対象としたサラン学園。現在は、尾張青商会と岡崎三河青商
会（不定期開催）の2つの地域で行われている。

　サラン学園立ち上げのきっかけは、岡崎三河青商会が行ったハギ
ハッキョ（夏期学校）だ。当時、会員の多くが子どもを日本学校に通わせ
ていた。子ども達がウリマル（朝鮮語）を習う機会があるといいなぁと
思っていた会員と、子ども達にウリマルを教えたいと思う会員の意見が
合致し、2016年の夏に開催。ウリマルの勉強だけではなく、ウリノレ（朝
鮮の歌）を習ったりみんなで公園に遊びに行ったりもした。

　その後、愛知でのウリ民族フォーラム開催が決まる。愛知フォーラムのテーマは、民族教育を守り強化する。そ
して、100年後の子ども達のために、同胞社会を強くしていこうというもの。

　「民族教育を守る」となると、朝鮮学校を守ることがメインとなる。しかし、
現在の同胞社会では、日本学校に通う子ども達が大半を占めている。そ
の子達にも、民族の言葉や文化を学ぶ環境があるべきだという意見と、
岡崎三河のハギハッキョの経験が合わさり、愛知全域でサラン学園を
行った。
　フォーラム当日は、サラン学園に通っていた子ども達も参加し、ウリノレ
を歌いながらチャンゴを演奏した。

　ウリマルの勉強も、たとえば、今日は色について学ぼう。今日はハラ
ボジ、ハルモニなどの名前の呼び方を勉強しようという感じだ。また、こ
の場所は勉強だけではなく、同世代の在日コリアンの友達ができる場
所でもある。
　子ども達には、日本学校に通っていたとしても、民族性を持って生きて
欲しい。勉強も大切だが、子ども達が集まり民族性を育める場所をつく
りたいという想いを形にしたのが、岡崎三河青商会が行ったハギハッ
キョであり、サラン学園だ。

　どんなに在日コリアンとして生きて欲しいと思っても、民族の文化や伝統に触れ合う機会がなければ難しい。定
期的に続けられるなら、季節ごとにイベントを開催するなど、形にこだわる必要はない。
　昔、ハギハッキョに参加した子ども達は、大人になっても当時のことを覚えているそうだ。サラン学園に通う子ど
も達も、きっと同じように覚えているだろう。日本学校に通う在日コリアンの子ども達にとって大切な場所。それが
サラン学園である。

サラン学園

コッポンオリたち（子ども達）が、ひとつでも多くのことを学べるようにと運営しているヘバラギ学園やサラン学
園。この活動を通して、自分たちも成長しています。これからも愛知青商会は、民族教育を積極的に支援して
いきます。コッポンオリたちの未来のために、豊かな同胞社会を創るために、今、私たちにできることを考え、
実践していきましょう。

2017年開園当初のサラン学園

現在のサラン学園

愛知フォーラムにて

第8回ヘバラギ学園にて

　サラン学園では、ウリマルの勉強を基本としながらも、チヂミをつくった
り、ユンノリ（すごろく）などで遊んだり、ウリノレやチャンゴを習ったりと、
楽しみながら民族のことを学ぶ。



　

　　　　岡崎三河イズムを受け継ぎ、今日も前を行く！
　　　　　　　　　

 

明洞
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岡崎三河地域青商会

　岡崎市、安城市、高浜市、刈谷市、碧南市、西尾市、知立市、そして幸田町と計8つ
の地域に在住する会員たちを網羅する岡崎三河地域青商会。拠点とする支部事務所
に全員集まることが困難で、会員たちが集まりやすいファミレスで会議を行う日もあ
る。集合時間が夜9時を超えることもしばしば。

　今期は、「サラン学園の運営の確立」と「オータムフェスタの成功」
を二本柱にする。
　また、地域同胞から不要なもの回収、フリマで出品し財源を確保
するといった斬新な活動にもチャレンジしている。

　姜龍洙会長と李成浩幹事長の同級生タッグで奮闘する同青商会
に今後も注目だ。

名前：章希詠（ちゃん・ふぃよん）
生年月日：2020年1月18日
あっぱ：章誠一
おんま：洪未紗
居住地域：尾張
毎日、元気に指を舐めています。寝返りもマスター
しました。宜しくお願いします。

名前：李悠心（り・ゆしん）
生年月日：2019年8月22日
あっぱ：李幸成
おんま：朴智香
居住地域：南
褒められると伸びるタイプです。
よろしくお願いします。

【姜龍洙会長】
岡崎三河地域のために、朝
青時代を含め、第一線で活
動すること今年で23年目。
岡崎三河愛は半端ない。

　しかしそんなハンディキャップをものともせず、姜龍洙会長を中心と
した会員たちは、地域特有のアットホーム感で、活動に励む。
　その根底には、先輩たちから受け継いできた、どんな厳しい情勢で
も下を見ることのない、「岡崎三河イズム」があるそうだ。

　朝高出身と日高出身の特別な隔たりもなく、仲良く共存していること
も特徴的。

李成浩幹事長



編集後記

　最近世間を賑わせている5G。
　「聞いたことはあるけど、実際はどういうものな
の？」っていう方も少なくないのではないでしょうか。
まず、5Gの「G」は「generation（世代）」の略で、5G
は「第5世代移動通信システム」という意味になりま
す。ここで移動通信システムの歴史を振り返ってみ
ます。
　1G（1980年代〜）で「携帯電話」が登場し、外でも
電話ができるようになりました。2G（1993年〜）では
電話だけではなくメールができるようになり、さらに
1999年にはiモードが登場し携帯電話でインター
ネットができるようになりました。3G（2001年〜）で
は、より高品質な音声通話が可能となります。また、
電話やメールだけではなく音楽や動画配信、ゲーム
などコンテンツビジネスが普及します。簡単操作で
遊べるゲームを配信していた「モバゲー」は有名で
すね。パズドラで有名な「ガンホー」もこの時期にオ
ンラインゲームのサービスを開始しています。そし
て、2008年に「iPhone3G」がソフトバンクから発売さ
れ、スマートフォンが爆発的に普及していきます。
　4G（2010年〜）では高速・大容量通信が可能にな
り、スマートフォン・携帯電話がより快適に利用でき
るようになります。 
　ここ40年でスマホ・携帯電話なしでは生活できない
くらいになりました。
　歴史を振り返ってみるとわかると思いますが、通
信の世代は10年おきに新しい世代に変わってきて
います。

　そして、今年2020年に5Gの提供が開始されまし
た。（世界では韓国・アメリカが2019年4月3日から
提供してます）
　利用者からすると、4Gで十分ではないのか？と思
うのかもしれません。音楽や動画、ゲームなどは4G
の時代でも十分に堪能できており、心配なのは通信
制限くらいだと思いませんか？
　確かに今の利用方法でいえば、4G通信で十分満
足できるレベルまで発展しています。
　しかし、思い返してみてください。外で電話ができ
るようになってから、誰がメールまでできるようにな
ると思ったでしょうか？
　外でメールができるようになってから、誰がイン
ターネットができるようになると思ったでしょうか？
　外でインターネットができるようになって、誰がいつ
でもどこでも動画を見れるようになると思ったでしょう
か？
　通信技術の発展は誰もが十分だと思った先に更
なる快適を目指して発展してきました。
その発展先を先に読めた人が大きな成功を収めて
います。
　5Gの時代はすでに携帯電話の枠を超えて、あら
ゆる物（Things）がインターネットに接続され、情報
交換する「IoT（Internet of Things)」を無線で行える
時代になっていきます。
　「BtoB」「BtoC」の時代から「BtoBtoX（B/C）」の時
代へと変わっていきます。
　皆さんも5Gを利用したビジネスを考えてみてはい
かがでしょうか？ 
　　　　　　　　　　　　　　（文：南地域青商会　李創詠）

コラム 5Gで世界はどう変わるのか？

ご協賛ありがとうございます！
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皆様のご支援もあり、無事に第2号を発刊する事が出来ました。
「始める事」と「続けていく事」。どちらが難しいかと言われれば、間違いなく後者だと言える
でしょう。
この「フルスロットル愛知」もヘバラギ学園やサラン学園に負けないように、号を重ねる毎
に、楽しい情報を提供できる様に努めていきます。
まだまだ暗い話が多い毎日ですが、第3号でも同胞の皆様に明るい情報をお届けできれ
ばと思っております。　（岡崎三河地域　姜龍洙）


